

SO-01-NEU-644-3 Wir investieren in Gerechtigkeit (nur neue Zeilennummerierung)

Antragsteller*in: BAG Arbeit Soziales Gesundheit

Beschlussdatum: 16.10.2016

Änderungsantrag zu SO-01-NEU

Von Zeile 643 bis 644 einfügen:

Patienten und ihre Gesundheit zum bestimmenden Maßstab werden und aus der reinen Krankenversorgung eine echte Gesundheitsversorgung wird.[\[Zeilenumbruch\]](#)

Wir setzen uns dafür ein, dass in den Krankenhäusern für die Patient*innen ausreichend Personal, v.a. Pflegepersonal, vorgehalten werden kann. Wir streben eine Reform an, die Fehlanreize und den Finanzproblemen der Krankenhäuser entgegenwirkt.

Begründung

In den letzten Jahrzehnten ist in den Krankenhäusern zunehmend Pflegepersonal abgebaut worden, ein Trend, der sich erst allmählich umkehrt. Das in den Zeilen 322ff geforderte Personalbemessungsinstrument zielt in die richtige Richtung. Für die Krankenhäuser ist die Einführung eines Personalbemessungsinstruments jedoch nur die eine Seite der Medaille, die notwendigen Finanzmittel zur Beschäftigung von mehr Pflege- (und anderem) Personal stellen die andere Seite dar. Die derzeitige Unterfinanzierung der Krankenhäuser bedingt durch das aktuelle System der Betriebskostenfinanzierung in den Krankenhäusern mit seinen Fehlanreize, z.B. hin zu Mengenausdehnungen in der stationären Versorgung sowie dem aktuellen System der Investitionsfinanzierung, muss durch eine Reform im Interesse der Patient*innen entgegengewirkt werden.